
园林部门不妨帮帮小区物业
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今日烟台

话题

我来抛砖

@老蝈蝈：孩子上小学本是一件高兴的事，可是今年的
孩子多，学校招生少，跨区的孩子又来抢占名额。各路神仙
就开始拼门路、拼金钱。难道这就是传说中的义务教育吗？

伤了银行却没肥了百姓

我有话说

毛旭松

近日，烟台多个小区遭遇美
国白蛾的侵袭，一棵棵树木一夜
间就被吃得精光。虽然美国白蛾
入侵烟台有20多年，然而，烟台
大部分市民甚至物业人员并不
认识美国白蛾，更不知道防治方
法。

很多市民对于美国白蛾是
只闻其名未见其形，面对来势汹
汹的虫子，小区居民缺乏有效应
对措施，最多是喷洒些防治普通
毛毛虫的农药。结果因为树木过
高，大部分美国白蛾还是继续繁
衍。一般来说，园林部门是应对
美国白蛾的行家里手。可问题在
于，烟台市园林部门负责辖区内
400万平方米主干道的道旁树和

绿地，而小区和边缘地带则不属
于管辖范围。由于小区居委会、
物业缺乏有效的应对措施，导致
现在绿化带的美国白蛾防治较
好，而很多小区的树木则泛滥成
灾。

从记者采访的情况看到，这
些小区对美国白蛾的防治不可
谓不积极，有些小区物业甚至专
门组织车辆、人力进行集中喷
药。但居委会、物业毕竟不是专
业部门，在消灭美国白蛾方面，
面临着重重困难，比如，缺乏喷
洒农药的专业设备，不清楚消灭
害虫的最佳时机，不知道该配置
何种农药，消灭虫害的资金来源
不足等等。

社区居委会和小区物业等
单位缺乏技术设备，却要管理小

区树木，而有技术、懂管理的园
林部门却不负责管理小区树木。
在美国白蛾泛滥成灾的情况下，
为了更好地保护城市绿化和景
观，这种现象应该做一些改变。

园林处作为小区绿化的监
管部门，虽然规定不必管理小区
树木，但防治美国白蛾时应该特
事特办，可以通过借用设备、传
授技术等方式积极指导居委会
或者物业进行防治。

第一、园林部门可以组织专
家对居委会和物业工作人员进
行培训，既能够增进老百姓对美
国白蛾的了解，又能够为美国白
蛾普查工作的开展和实现美国
白蛾群防群治奠定了良好的基
础。

第二、园林部门公布举报电

话，市民发现美国白蛾的活动迹
象，可以拨打电话举报。园林部
门要遵循联防联治的原则，只要
有群众反映，都会进行解决，保
证美国白蛾防治工作没有死角。

第三、要广泛动员社会各界
积极投入到美国白蛾防治工作
中来，广泛发动和组织群众开展
防治。向广大群众进行防治知识
宣传，充分利用标语、宣传单、广
播电视等多种媒体，广泛深入宣
传美国白蛾的严重危害和防治
工作的重要意义，大力普及疫情
监测和防治技术，做到家喻户
晓，人人明白的良好局面。

美国白蛾对树木危害非常
大，作为园林部门有必要协助物
业公司、路政部门等做好防治工
作，杜绝虫灾进一步蔓延。

我们小学三年级开始学字
母，到六年级就学了四年，但我
小学毕业时26个字母都不认得。
中学时老师还是那么教，但我们
可以自己主动找点书来看，看的
都是那种浅近又有趣味的，比如
有一本《一百零一名歌选》，大部
分英文歌我现在都还记得，你觉
得好玩、好听，学起来效率就高。

——— 何兆武(教授)

有些人，一生都在做老好
人，他们工作努力但事业平庸，
由于他们成长中少有疼爱，性格
又不敢反叛，因为缺乏个人价
值，总渴望用不停地妥协让步和
为对方做好事和拼命讨好别人，
来换取外界对自己的认可，但这
种临时的满足完全取决于别人
对他的看法，他根本无法把握，
所以永无幸福。

——— 乐嘉(主持人)

新闻：福建石狮有一家馒头
店，两年来已向困难市民免费发
放馒头80多万个。店老板是一位
29岁的吴姓工厂主，因此前打工
时“知道饿肚子是多么难受”，两
年来他为馒头店投入77万元，自
己用的却是400元的国产手机。
他说不接受捐款和物资，但乐于
被效仿。(中国青年报)

点评：让每一个角落都能充
满温煦的阳光，让每一笔捐助都
能滋润饥苦贫寒，让贫寒的弱势
群体得到关爱和帮助。

新闻：曾被视为封建迷信的
风水术，近年打着“传统文化”旗
号重新浮出水面。一些地方官员
迷信风水，为求官运亨通、平安
无事，请所谓的大师高人“指点
迷津”。记者在多地采访发现，官
员迷信风水已成了官场公开的
秘密。部分党政官员价值观迷
失，不在勤政为民上下功夫，却
在风水问题上绞尽脑汁，引起群
众极大反感。(新华网)

点评：不问政事拜巫婆，不
问苍生拜鬼神。

新闻：受北京“最牛空中别
墅”事件影响，江苏苏州一处最
牛“空中园林”近日也引发广泛
关注。苏州市市容市政管理局18

日称，该违建业主陆某当天已着
手拆除违建，专业工程队将于今
天进场。不过，官方拒绝公布苏
州空中园林别墅业主身份。(新
华网)

点评：掩盖事实要比官员搭
建违建危害大多了。

新闻：《深圳市公共厕所管
理办法》(以下简称《办法》)已出
台并将从9月1日起实施，新办法
将深圳市的公共厕所分为市政
公共厕所、社会公共厕所和协议
公共厕所三大类。对于在公厕内
乱涂乱画、吸烟、吐痰以及便器
外便溺等行为，有关部门将处以
100元罚款。(羊城晚报)

点评：如何监管啊，难道要
像ATM一样，在每个小便池前
安装个摄像头？

@繁华落尽与君同：在
我记忆里，上小学不就是家
长带着学生去报名就完了
么？

@悲伤西班牙：好学校
的教育质量绝对是不一样
的，所以要挤进去。

@书韵诗音：是金子在
哪都会发光的，找个离家近
的学校方便。我们也是受害
者，谁让今年孩子特别多呢？

@暖暖的心情：又到了
猪宝宝扎堆上学的时候了。

@富在险中求：迷信出
生属相，孩子扎堆降生，导致
不良恶果。

@y t s h a n 5：我儿子今
年符合年龄，但是我考虑
孩子多，想明年上，但是现
在又觉得，似乎 9月以后属
猪的更多，明年肯定也不
少啊！

@倒转地球：只要有房
产证跟户口，哪个片区的学
校都不敢不收。如果你择校
就另说了，那就是拼关系的

时候了。
@小雨静悄悄：今年的

孩子就是多，我同事的孩子
去年上学，我家孩子今年上
学，都在一所小学。而且我
们的条件 (外地户口、房产
证、居住证 )都是一样的，今
年就要交3000元的借读费，
去年则不用，太不公平了。

@青花豚：烟台外来人
口多，再加上本地生源也不
少，上学竞争一直很激烈。

来源：烟台论坛

让手机远离

加油站
于丽娟(芝罘区)

前几天坐公交上班时，公交司
机半路到加油站加油，下车之前提
醒乘客不要接打手机。但是司机话
音刚落，就有一年轻女孩堂而皇之
地打起电话来，直到司机加完油女
孩还在“煲电话粥”，众人甚是无
奈。虽说在加油站接打电话引起爆
炸的概率不是很大，乘客也都安全
抵达了目的地，但是概率小不等于
不会发生。一旦爆炸，满满一车人
的生命安全都将受到威胁，当然也
包括女孩儿自己。

加油时，油箱内的油气会向外
飘散，加之夏季气温高，新注入的
油气也加速向空中挥发，使得加油
车辆周围油气密度骤增。如果在附
近接打手机，手机信号和加油站内
电脑设备发生感应，瞬间产生的电
摩擦很可能点燃汽油引起爆炸。郑
州、长沙、兰州等地的加油站就曾
经发生过接打手机引发爆炸的事
故。

其实，在加油站的醒目位置，
都有禁止接打电话的标志，但是无
论是加油站还是公交司机，都没有
解释禁止的原因。通过搜索引擎查
找“加油站、打手机、爆炸”这几个
关键词，发现很多网民也都对“加
油站不能接打手机”存有疑问。

这就需要加油站加大宣传，通
过印发安全手册等形式，更加生动
详细地向市民解释其中的危险性；
另一方面，很多市民都怀有“在加
油站打过电话，也没出什么事”的
侥幸心理，但是祸患常积于忽微，
我们应该从自身做起，防微杜渐，
将爆炸概率降为零。

钥匙随身带

是个好习惯
扈刚(芝罘区)

一阵疾风吹来，防盗门应声关
闭，3个月婴儿锁家中。孩子奶奶急
坏了，情急之下到消防队搬救
兵……齐鲁晚报报道的这件事在
生活中时有发生，确实应该引起重
视。

不用特意打听，我就知道不少
人不爱带钥匙，特别是女士们。衣
裙少有布袋，钥匙常装在钱包或手
袋，丢三落四最为常见。我老婆即
是代表，“老公在家，我还拿什么钥
匙？出去逛一会儿就回。”结果有时
赶上急事，我临时外出，老婆便有
家不能回。

不少人家急于开门，因此找开
锁公司，甚至找消防破门而入。像
前边说的那位老奶奶，许是在民风
淳朴的乡下住惯了，和一些大叔大
姨一样嫌带钥匙麻烦。可是，现代
人总得适应城镇化，钥匙随身带必
须养成习惯。这样不仅方便自己，
也不给别人添麻烦。

姜宁

电商和银行争夺金融市
场，电商以各种宝类理财产品
胜了一筹后，银行马上还以颜
色，在多家银行和微信眉来眼
去数月后，微信银行应运而
生。

电商和银行“大打出手”，
银行伤了，因为自己的传统业
务受到了冲击，在烟台市场
上，大概有10%左右的理财产
品份额被电商所抢去。按理来
说，银行吃了亏，应将更多的
将精力放在让金融产品更惠
民方面，而不应去过多追求华
而不实的噱头。

以微信银行为例，用银行
业内人士的话说那就是：概念
意义大于实际意义。市民所需
要的，是实实在在的收益。微
信银行如果真要搞一些高端
饭馆商超的打折信息，尚不如
预报一下天气情况、菜市场的
菜价等这些更加贴近民生的
信息。

理财产品收益率是关系
到千家万户的大事，在采访中
也常有市民对记者提到，自己
会因为每年那零点几个百分
点的收益多少，而要去费时费
力地将钱转存到另外一个银
行去。

从年初开始，电商和银行

争夺理财市场，烟台的商业银
行也学会了通过提高理财收
益的方式来应对，但是那看似
很高的5%的理财收益率究竟
能让市民得到比银行存款高
多少的收益呢？以一万元为
例，比定存甚至都多不了100块
钱，而且现在市面上5%的理财
产品已然不多了，再加上风险
性要比银行存款高很多，所以
理财产品仍在发展当中。

电商、银行大战，理应肥
了百姓才对。但是很明显，在
这样新媒体金融和传统媒介
金融机构的争斗大战中，百姓
没有成为得益者，或许更多充
当的是买单者。
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